Ausgabe Dezember 2011



Die Regionale Aktionsgruppe Südharz e.V. informiert und berichtet:

Geänderte Richtlinie zur Förderung von Brachflächen liegt vor!

Das Thüringer Ministerium für Landwirtschaft, Forsten, Umwelt und Naturschutz hat die Richtlinie dem Thüringer Staatsanzeiger zur Veröffentlichung übergeben. Wichtige Terminänderung: **Abgabefrist für Anträge 2012** beim Amt für Landentwicklung und Flurneuordnung Gotha (ALF) ist der **31.01.2012!**

Das LEADER-Management hilft Ihnen bei technischen und inhaltlichen Fragen der Antragsstellung und bereitet Ihre Unterlagen für die Vorlage im Fachbeirat, dem Entscheidungsgremium der RAG, vor.

Landschaftspflegeverband Südharz / Kyffhäuser e.V. gegründet:



Am 21.11.2011 wählten die Verbandsmitglieder ihren Vorstand. Er ist Drittelparitätisch mit Vertretern aus Kommunalpolitik, des Naturschutzes und Landnutzern besetzt. Vorsitzender ist der CDU-Landtagsabgeordnete Egon Primas, seine Stellvertreter sind der Wernaer Ortsteilbürgermeister Wolfgang Krug und

der Geschäftsführer der Wippertaler Agrar GmbH Wolkramshausen Dieter Göbel.

Der Verband will sich künftig dafür einsetzen, die Landschaftspflege und den Naturschutz in den Landkreisen Nordhausen und Kyffhäuserkreis zu verbessern. Dabei will er eng mit den Landkreisen, Städten Gemeinden und zusammenarbeiten. Ortsansässige land- und forstwirtschaftliche Einrichtungen und Unternehmungen werden die Kooperationspartner bei landschaftspflegerischen und gestalterischen Maßnahmen sein.

Das erste Projekt, das über die Richtlinie zur Entwicklung von Natur und Landschaft (ENL) eingereicht wurde, soll zur Umsetzung des Managementplanes für das FFH-Gebiet "Kammerforst-Himmelsberg-Mühlberg" beitragen. Die erste Mitgliederversammlung des Landschaftspflegeverbandes ist für den Januar 2012 geplant.

Bei Interesse an einer Mitgliedschaft oder für detaillierte Auskünfte zum Verband wenden Sie sich bitte an das LEADER-Management.

Förderschwerpunkt Dorferneuerung

Von den fünf Gemeinden unseres Landkreises, die einen Antrag auf Förderschwerpunkt Dorferneuerung beim ALF Gotha eingereicht hatten, erhielten vier in einer feierlichen Veranstaltung die Anerkennungsurkunde von Landwirtschaftsminister Jürgen Reinholz.

Es sind die Gemeinden Werther/OT Günzerode, Niedergebra, Lipprechterode und Kehmstedt, die nun im Zeitraum 2013-2017 ihren eingereichten Maßnahmeplan umsetzen können, aber auch private Eigentümer erhalten die Möglichkeit, mit einer Förderung ihre Projekte umzusetzen.

Die RAG Südharz e.V. hat gewählt!!

Im Juli 2011 fand die jährliche Mitgliederversammlung statt. Hier wurde nach dem Kassenbericht des Schatzmeisters und dem









Sachbericht des Fachbeirates der Vorstand für das zurückliegende Jahr entlastet.

Außerdem wurde der Vorstand für die neue Wahlperiode gewählt. Den Vorstand bilden erneut Landrat Joachim Claus und Susann Goldhammer, Geschäftsführerin des Kreisbauernverbandes e.V. Verstärkung erhalten sie durch Thomas Seeber, stellvertretendes Vorstandsmitglied der Kreissparkasse Nordhausen.

Sie wirken ebenfalls im Fachbeirat, der auch neu gewählt wurde, mit.

In diesem Gremium begutachten Förderanträge nun Bernd Meyer, Vorsitzender der VG Hohnstein/Südharz, Hannelore Haase, Geschäftsführerin der Lift gGmbH, Jungermann, Vorsitzende des Kreisverbandes Landfrauen. der Claudia Junge, Geschäftsführerin der Landwirtschaft Leimbach Betriebsgesellschaft mbH, Uta Reinholz. ehrenamtliche Geschäftsführerin des Südharzer Tourismusverbandes e.V. und Ralf Harms, zuständig für die Kreisentwicklung im Landratsamt sowie Udo Förster, Geschäftsführer der Agrarproduktion Zorgeland GmbH und Wolfgang Benkstein, Geschäftsführer der Agrarproduktion Goldene Aue GmbH.



Von links: Jungermann, Claus, Haase, Meyer, Schulze, Harms und Goldhammer

Mit Fördermitteln aus dem ELER-Fonds konnten Projekte der Dorferneuerung kommunal oder privat, des Wegebaus oder aus dem EFRE-Fonds Revitalisierungsprojekte in 2011 umgesetzt bzw. angefangen werden. Hier einige Beispiele:

- Gemeinde Ilfeld

Um- und Ausbau der Kindertagesstätte, 1. BA

- Gemeinde Kleinbodungen

Um- und Ausbau des Dorfgemeinschaftshauses, erster und zweiter Bauabschnitt

- Gemeinde Görsbach

Einbau einer Fußbodenheizung im Kindergarten

- Gemeinde Wolkramshausen

Fassadensanierung der "Alte Schäferei"

- Horizont-Verein

Um- und Ausbau einer Scheune auf dem Lindengut im Projekt Familien-Camp

- Abriss der Gebäude des "Netzkater" und Revitalisierung der Fläche
- Sanierung der Fassade des einstigen Pförtnerhauses der Basilika Münchenlohra
- Fertigstellung des Strohballenhauses auf der Ziegenalm in Sophienhof

Für das Jahr 2012 wurden vom Fachbeirat bereits 17 Projekte votiert, detaillierte Informationen wird es im nächsten Infobrief geben.



Der Vorstand und der Fachbeirat wünschen den Mítgliedern der RAG Südharz e.V., allen Akteuren, Netzwerkpartnern und Bürgern des Landkreises ein frohes Weihnachtsfest und ein gesundes Neues Jahr!

Ansprechpartnerin:

Frau Petra Weigt - LEADER-Managerin der

RAG Südharz e.V. Uthleber Str. 24 99734 Nordhausen Tel.: 03631 / 49 61 58

Lm-suedharz@alice.de www.leader-rag-suedh.de

gefördert aus Mitteln des ELER Grundlayout: deutsche vernetzungsstelle

ländliche räume (DVS)

www.netzwerk-laendlicher-raum.de

